

AZKOITIA / La biblioteca reabre hoy sus puertas con la presentación del cómic 'Pako, Pako'

AZKOITIA. DV. La biblioteca municipal es tradicionalmente uno de los espacios más utilizados por los azkoitiarras. La importante obra acometida se ha realizado principalmente para ampliar el espacio y mejorar sus condiciones de uso. Aun y así, no hay que olvidar que el edificio fue antaño una estación de ferrocarril, por lo que la estética exterior se ha supeditado precisamente a este hecho. La parte ampliada está rematada exteriormente por unas traviesas de ferrocarril, respetándose la parte histórica del edificio.

El arquitecto artífice de la obra, Juan Beldarraín Santos, estuvo ayer en Azkoitia, y realizó algunas reflexiones sobre lo que ha supuesto un proyecto vivido con gran satisfacción. A la hora de levantar una nueva edificación no es suficiente solucionar los problemas técnicos, sino que hay que dar un valor añadido a los proyecto y calificó como una gran responsabilidad acometer un proyecto tan atractivo plásticamente, tan valiente y tan poco conservador en su concepción. Es un ejemplo de cómo se puede hacer arquitectura de vanguardia apoyándose en la historia y singularidad del lugar y espacio donde se asienta la obra.

Beldarraín dejó claro que la forma y concepción de la nueva edificación no es fruto de la frivolidad sino de muchas reflexiones. El proyecto ha sabido aprovechar las amplias salas longitudinales, ubicando la entrada principal en la parte nueva, ordenando y vertebrando así el uso de la nueva biblioteca. En cuanto al espacio exterior, cubierto de traviesas de madera, apuntaba que tras la desaparición del ferrocarril, la ampliación recupera el antiguo sentido ferroviario del edificio, volviendo a darle un lugar predominante en el amplio y abierto boulevard de Trenbidearen Zumardia. Respecto a las traviesas con su aspecto de maderas apiladas, evocan la historia de la vieja estación y relacionan por su condición natural, la arquitectura con el parque.

Programa de actos

Tras las obras de ampliación, hoy se reinaugurará la biblioteca. Los escolares serán los protagonistas y lo harán alternándose los alumnos de la Ikastola y Floreaga, y de la Bizkargi Musika Eskola, con la lectura en público de los diferentes pasajes de la historia de Azkoitia, recogidos en el cómic infantil hecho en formato de libro Pako, Pako, que será presentado en público oficialmente mañana.

Los textos del cómic son del cronista oficial Juan Bautista Mendizábal y las ilustraciones del también azkoitiarra Gorka Alberdi. El acto comenzará a las 12.00 y se regalará un ejemplar del cómic al público infantil asistente al mismo. Estará guiado por Gorka Tolosa, que se encargará de dar a conocer que Pako era un simpático e inteligente cuervo que se hizo popular en Azkoitia hace ya muchas décadas.